

LA PATRIA

DIARIO DE LA MAÑANA

Año 4, Serie 2a

Quito, (Ecuador) Jueves 17 de Noviembre de 1904

Núm. 795

Gran Hotel de Francia

Está situado en la hermosa plaza Sucre (Santo Domingo), a la entrada de dentro de la ciudad. Cuenta con un local a propósito y presta toda comodidad, teniendo la higiene necesaria. El servicio es de lo mejor, pues ha sido reservado por completo; y se ofrece al público esmero y prontitud.

Posee piezas elegantes de diversos precios (pero siempre módicos) hay baños de chorro y ducha.

GRAN RESTAURANTE.—Preparan comidas a la americana y europea, y también banquetes previo aviso anticipado. Se admiten pensionistas y se sirve la carta.

El establecimiento tiene billar y un surtido selecto de licores vinos importados directa y exclusivamente para la casa. Especialidad en vinos legítimos franceses. Alumbrado de luz eléctrica.

Se habla español, inglés, francés y alemán.—Teléfono No 79, Quito, 8 de Agosto de 1903. El propietario, Adolfo KELSCH. 1 año

LA GUERRA JUZGADA POR TOLSTOI

(Continúa)

La gente rica contribuye, con parte insignificante de riquezas mal adquiridas, para la causa de la matanza; mientras que los pobres de quienes el gobierno deriva anualmente millones, son también obligados a prestar su contingente. El gobierno apoya y sostiene multitudes de vagos, que andan por las calles con el retrato del Zar, cantando y gritando (Hurrah) los cuales bajo pretexto de patriotismo cometen toda clase de excesos. En toda Rusia, desde el palacio hasta la más pequeña aldea, los pastores de las iglesias, llamándose cristianos e invocando al Dios que enseñó el amor a los enemigos, le piden ayuda en esta carnicería humana. El precepto a que nos acercamos está a la vista. El más sencillo y ajenos maliciosos puede comprender que el arma más y más unos y otros para la matanza, no puede conducir a otra cosa que a la mutua destrucción.

Un hombre serio y racional no puede consolarse por más tiempo, pensando que las cosas pueden arreglarse como antes se supuso, por un imperio universal tal como el de Roma o el de Carlos el Grande o Napoleón, o por un poder espiritual como el del Papado, o por alianzas sagradas o por balance político del concierto europeo, o por tribunales de paz internacional, o como algunos han pensado, por aumento de la fuerza militar, o por el descubrimiento de nuevas máquinas de destrucción.

Es imposible organizar un imperio o una república de los diferentes estados europeos, porque las diferentes nacionalidades no quieren fundirse en un solo estado.

Organizar tribunales internacionales para la solución de disputas internacionales? Pero quién impone obediencia a la decisión de esos tribunales, cuando los contendores tienen una armada de millones de hombres. ¿Desarmar? Ninguno lo quiere ni lo hace. Inventar nuevas bombas con explosivos y nuevas máquinas de guerra? Cualesquiera que sean los que se inventan, todos los Estados se precaverán de ellos.

Hace dos mil años Juan el Bautista y Jesús dijeron a los hombres: "El tiempo se ha cumplido y el reino de Dios está a la mano, reflexionad vosotros mismos y creed en el Evangelio, y si no reflexionáis todos pereceréis." [San Marcos 1-15 y San Lucas X-15].

Pero los hombres no los han escuchado y la destrucción que predijeron está próxima. Estamos pereciendo, y por lo tanto debemos apelar a nuevos medios para remediar el mal. Es necesario que todos los hombres reflexionen, no unos pocos, poniendo cada uno su contingente para cumplir la prescripción divina, acabando con las guerras. Es imposible solucionar estos problemas de otro modo que reconociendo la ley del amor a los hombres y el respeto a sus derechos. Este modo de pensar fué expresado hace 19 siglos en la religión cristiana y ha sido conocido desde entonces por la mayoría de la humanidad.

Cualesquiera que sean mis circunstancias, si miles de rusos o japoneses han muerto, si no digo Puerto Arturo, sino San Petersburgo o Moscú han sido tomados, no puedo hacer otra cosa que lo que la causa de Dios y de la humanidad requieren de mí, a saber: no dirigir, ayudar, ni participar en la guerra, directa ni indirectamente. No puedo, no quiero hacerlo y no lo haré. A esta conducta no puede seguirse otra consecuencia que el bien para mí y para los hombres.

El Zar, la persona más culpable,

continúa visitando sus tropas, dándoles gracias y recompensas. Haja-dado un decreto llamando las reservas, y sus fieles súbditos una vez y otra vez tienen que poner sus vidas y bienes a disposición de su adorado monarca. Otros, deseando distinguirse, se arrancan del seno de sus familias, para quienes ganaban el pan y se preparan para la matanza. Los periodistas mienten transformando en victoria las vergonzosas derrotas, sabiendo que nadie los contradice.

Los militares, habiendo pasado años en la escuela de la inhumanidad, con arrogancia, se alegran, pobres hombres, porque además de un aumento en el sueldo, la muerte de sus superiores deja vacantes para su promoción. Los pastores continúan en las iglesias invitando a los hombres al más grande de los crímenes y continúan cometiendo el sacrilegio de rogar (a Dios) con la cruz en la mano por la obra de la destrucción. Lo mismo acontece en el Japón. El Mikado también revoca y recompensa sus tropas. Varios generales se condecoran con su valor creyendo que con haber aprendido a matar han adquirido lustre. Allí también los infornados trabajadores se arrancan del seno de sus familias. Donde la matanza se ha elevado a virtud, todos los vicios tienen que florecer. También allí los sacerdotes enseñan que el budismo no sólo permite sino justifica la muerte de hermanos y el asesinato que budistas profesa.

Estamos presenciando el espectáculo de atraso y oscuridad más grande que puede haber; dos naciones han confiado a los cañones y bombas el peso de sus razones. No hay duda que la humanidad avanza; sí, avanza al precipicio.

FABRICA DE

AGUA GASEOSA Y ALCOHOL.
De hoy en adelante mi clientela, de casas particulares, hará el cambio de sifones en el depósito que tengo establecido en la Carrera Venezuela [No. 44 L. E.], dejando la prenda de \$5 por cada sifón; los particulares pueden tenerlos en sus viviendas por el tiempo que tuviere a bien, y el dinero que será devuelto cuando el consumidor retirase el pedido consignando el frasco.
VENDO TAMBIEN:
Champagne queñío a 40 cent. botella
Jaraque sin rival a 80 cent. id.
Licores finos, diferentes clases a 1.80 id.
Malloca superior al de Guayaquil a 50 cent.
Alcohol inodoro de 631 grados a 65 cent. id.
Id. de 36 grados, especial para mistelas, a 1.20 la botella
Alcohol absoluto, a 1.00 id.
SALVADOR GOTSCHEL

HAY QUE APROVECHAR.

Pronto deben llegar los señores Brando a esta Capital, trayendo consigo un surtido fino, excelente y barato, de ornamentos y toda suerte de útiles hermosos, para las iglesias católicas. El clero ecuatoriano tan amante y celoso del culto divino y de la mercedida pompa con la cual deben conservar el altar y los santuarios, no dude cuánto le sea oportuno en comprar todo cuanto les falte en los templos dedicados al culto católico. Aprovechad, pues, la ocasión.

Los comerciantes, dueños de tan precioso surtido, enseñarán sus objetos y los venderán en la casa del "Café Central" de la señora V. de Alcoser. Quito, Noviembre 10.—4 v.

Se arrienda un departamento en la casa de la tinada Sra. Alegría Donoso, en Santa Bárbara. Para tratar, atenderse en la misma casa. Noviembre 15 de 1904.—15 v.

AVISO

Pongo en conocimiento del respetable público que desde el 22 del presente he comprado el Hotel "El Comedor", quedando a mi cargo.

Comunico, pues, que para todo arreglo desde la fecha se entenderán con su dueño.

Socorro Duque.

Octubre 25.

Lectina Lemaitre en greacas y granulado vende muy barato, Juan José Navárez.

De primera clase y todo lo necesario para trabajos de superior calidad, acaba de recibir el suizo para su oficina dental.

Lo más nuevo y eficaz para las extracciones de muelas y dientes, sin dolor.

Los últimos y más perfectos materiales y aparatos para trabajos de puente (dentaduras sin paladar), y coronas de oro.

Todo lo más útil para las diversas operaciones dentales.

Dentífricos finísimos cuyos ingredientes se han preparados por las Facultades dentales norteamericanas. Los hay en polvo, pastas y javons.

Las personas que usaren estos dentífricos evitarán muchos dolores de muelas y gastos de dentista, porque ellos conservan la dentadura en perfecto estado, desinfectan la boca y por consiguiente impiden las caries y enfermedades de las erías.

Precios, como siempre: estrictamente baratos.

P. I. Navarro, Cirujano Dentista. Quito, Noviembre 6 de 1904.—1 m.

SUCURSAL "LA ITALIA"

Llegó directamente de Italia, cinco mil artículos: Chocolate, Salmones en diferentes cajitas de fantasía nunca vistas en Quito, se vende a precios sin competencia; se son personas de buen gusto que pasan por verla para quedar bien con cualquiera compromiso con sus amistades.

Quito, Noviembre 12.—1 m.

DERROTA DE KOUROFATRINE

Fernando Villá F. pone en conocimiento del público que ha establecido en esta ciudad un Centro de Negocios que tiene por objeto: dar y recibir dinero a mutuo con intereses módicos; la compra y venta de alhajas finas, monedas extranjeras y otras mercaderías, y todo lo relativo a consignaciones y comisiones.

Para atender a las anteriores operaciones, se cuenta con una fuerte suma de dinero garantizada por el acreditado comerciante Sr. Dr. Francisco Ordóñez V. y se ofrece la más estricta honradez y actividad.

Quito, Carrera Olmedo, frente a la casa del Dr. Andrade Lurgas. Octubre 12.—2 m.

IMPORTANTE

Debiendo comentar, después de muy pocos días las clases de química teórica y práctica, con algunos de los señores empleados de boticas, pongo en conocimiento de los demás a fin de que hablen con el suscrito para poder dar principio a dichas clases.

Se me verá en la casa número 6, Carrera Mejía, de 9 a 10 m.

Noviembre 15 de 1904.

Francisco J. Barba.

LORENZO DURINI

ARQUITECTO.

Empresario—Constructor. Provisoriamente tengo establecida la oficina en mi casa de habitación, plaza de la alameda No. 90. Quito, 22 de Diciembre de 1903.

JUAN BAUTISTA SARRADE ABOGADO Estudio Agencia de "La Patria", Carrera de Venezuela, Cuaca No. 8.—Horas de desahogo de 8 a 10 a. m. y de 12 a 4 p. m.

LISTA DE LOS QUE NO PAGAN COMIDA Y BEBIDA (PERMANENTE)

Adolfo Canal, Manuel Armando Díaz, José Julio Jarrín, Alfredo Baquero, José Rosales y Borja Manuel J. Calle, Dr. León Benigno Palacios, Pedro Darquea, Francisco Darquea, otros tramposos que si no vienen a pagar sus cuentas los pondré en lista.

Socorro Duque.

REMATE DE LA HACIENDA PECILLO

Para corresponder como se merece a mi distinguida clientela, he creído del caso hacer venir de Alemania un hábil relojero que tiene los mejores certificados de las casas más acreditadas de Europa en las cuales ha trabajado. Además, trae consigo herramienta y útiles de los últimamente inventados; de suerte que pudo encargarme de toda clase de obras concernientes a la Relojería, con prontitud, esmero y a entera satisfacción de los que se sirvan honrarne con su confianza.

Leopoldo M. Braver.

Relojería Alemana.—Carrera de Guayaquil.—Octubre 30. 1 m.

Extenuación hasta a intelectual. Neurastenia, Diabetes, Embarazo, Leucanías, Crecimiento penoso, Convulsiones, Debilidad esencial, Fiebre tifoidea, Impotencia.

Tuberculosis Afecciones pulmonares Grupos a propósito hipódromo.

LECTINA LEMAITRE PARIS 12, 8, 10, 12, 14, 16, 18, 20, 22, 24, 26, 28, 30, 32, 34, 36, 38, 40, 42, 44, 46, 48, 50, 52, 54, 56, 58, 60, 62, 64, 66, 68, 70, 72, 74, 76, 78, 80, 82, 84, 86, 88, 90, 92, 94, 96, 98, 100.

VENTA DE GALAPAGOS

También se vende una casa muy bonita con toda clase de comodidades en el puente de la Merced; Carrera de Imbabura, cuadra 1a. casa No. 2. El interesado puede hablar con su dueño en dicha casa o con el Sr. Julio César Alvarez en los baños del "El Sueno". Quito 28 de 1904.—15 vccs.

SE ARRIENDA

una casa, con fabricas de jabón y espermás, con todos los útiles y necesarios de elaboración; las personas que interesen pueden hablar con la familia que reside en la misma casa; carrera del Diez de Agosto, N° 15.—Noviembre 10 de 1904.

NO MAS PORRES Quien no quiera serlo, venda las estampillas que colete, en el establecimiento de Manuel de Jesús Patiño, Carrera de Bolivia números 35 y 36, letras D y H

HOTEL PARIS

Gastón Charpentier pone en conocimiento del público en general y en especial de su numerosa y distinguida clientela, que tiene muy buenas piezas de arrendamiento en la casa donde está el Hotel, decentemente amuebladas y con las convenientes condiciones de aseó e higiene. Hay además salones para convites.

REVOLUCIÓN

La Relojería y Joyería de Guillermo López N., se ha trasladado a la Casa del Royal Palace Hotel, para atender mejor a su numerosa clientela y al público en general.

En dicho establecimiento se encuentran toda clase de artículos de Relojería y Joyería a precios sin competencia, importados directamente de Europa y Estados Unidos.

DERROTA JAPONESA

Se vende una gran casa en la Merced, frente a la Policía, tiene sesenta y dos cuartos y cinco patios. Para promoverlos, pueden entenderse los interesados con el Sr. Dr. J. B. Sarrade, en la Agencia de "La Patria", quien está encargado de venderla. Octubre 16.—30 v.

AVISO IMPORTANTE

Pongo en conocimiento del público que, habiendo nuevamente abierto el taller de mecánica en general, bajo la dirección del hábil mecánico nacional, Sr. José Garzón Parroño, se recibe toda clase de obras las garantizando por su esmero en el trabajo, duración y exactitud en la entrega.

Luis G. Charvet. Noviembre 1º de 1904.—15 v.

Coches "Volante" y "Fielton" para 2 o 4 personas. De fabricación americana; tapetes y cubiertas de cuero legítimo, ruedas reforzadas de nogal americano y llantas de acero, en general de un acabado perfecto y resistencia a toda prueba. En los respectivos arneses y accesorios, y además con repuestos de bocinas y turacas.

Las mejores herramientas de la plaza, de marcas inglesas, americanas y francesas.

Artículos de ferretería en general. El más selecto surtido importado directamente de Europa y Estados Unidos.

Calidad superior. Precios fijos y al contado.

En el Almacén de Rafael Piente (frente a la Botica Inglesa). Octubre 19.—3 meses

"LA PATRIA"

Quito, 17 de Noviembre de 1904.

Fundamentos DE NUESTRA DISCUSION

III

El título XI del Estatuto político, que trata de la supremacía de la Constitución, en el artículo 132 expresa que: "la Constitución es la suprema ley de la República, y cualesquiera leyes secundarias que estuviere en contradicción, o se apartaren de su texto, no surtirán efecto alguno; y en el artículo 130, título X, retrata de la obediencia militar a la fuerza armada y autoridades militares, cuando las órdenes que deben cumplir "son atentatorias contra los altos poderes nacionales ó manifiestamente contrarias á la Constitución".

Fundados en la letra de estas disposiciones, opinamos que siendo inconstitucional la ley de cultos su obediencia no obliga ni á las comunidades despojadas, ni á los funcionarios que debieran ejecutarla, ni al país que la repudia. Y nuestra afirmación á este respecto es inobjetable, porque ni los Congresos ni los Gobiernos pueden hacer, aisladamente ó mancomunados, lo que les dé la gana; porque sobre unos y otros está la Constitución cuyos mandatos no pueden ser desconocidos mientras ella impera; y porque, en fin, la verdadera eficacia de las leyes sólo puede conseguirse por la incontrastable armonía de sus preceptos con el dogma republicano que reconocen los Estados.

La letra y el espíritu de nuestra carta política se hallan en pugna con el texto y los alcances de la ley de cultos. Ante semejante oposición no puede ser dudosa la interpretación constitucional, que, forzosa-mente, tiene que concluir desconociendo los efectos de una ley que resulta contraria á la Constitución.

La verdadera doctrina de mocráctica y el criterio jurídico, están acordes en este punto. La bondad de la ley no consiste en las reformas radicales que contiene, si ellas subvierten la legalidad ó son contrarias á los principios de igualdad y de libertad que son la base de las instituciones republicanas.

En la práctica, se hace manifiesta la inconveniencia de esas reformas violentas, cuyo primer efecto es conocido con la excitación que se crea y la resistencia con que se las ejecuta; y cuyos últimos resultados que, en veces, no pueden ser previstos, arrastran con el desprestigio de la ley, la seguridad y el orden de las instituciones.

Por ello, es siempre preciso subordinar todas las ideas y todos los intereses, al interés fundamental de la justicia, al ideal de la democracia, que es el respeto á todos los derechos reconocidos en el decálogo sagrado de la Constitución. Cuando se va por otro camino, no se va seguro de llegar con éxito al fin de la jornada.

A los impacientes, á los radicales utópicos, que pretenden en un día cambiarlo y reformarlo todo, sin tener presente que es muy fácil destruir y que cuesta trabajo reedificar; á esos espíritus sutiles é intranquilos que anhelan ver establecidas en nuestro país las costumbres y codificaciones de la Francia, sin acordarse de que vivimos

en el Ecuador: á los señores del Gobierno, que quieren darnos progreso á palos, debemos recordarle que, como decía Descartes, en su discurso del método, para no fracasar en una empresa lo mejor es colocarse en el medio, á igual distancia de los extremos, porque aunque la verdad esté en un extremo, á él se irá más pronto desde el medio que desde el otro extremo.

Conociendo la manera de sentir y argumentar de nuestros contrincantes sabemos ya la forma en que han de rebatir nuestros fundados conceptos. Diján que no se trata de confiscación ni expropiación porque estas palabras no existen en la ley de cultos; que ésta es ley de la República, y buena ó mala, debe ser cumplida; que no puede ser inconstitucional porque la mayoría del Congreso declaró su constitucionalidad; que los frailes no tienen derecho de quejarse ni deben ser oídos; y..... que está hondamente perturbado el criterio moral ecuatoriano cuando se palpa la realidad del hecho, la inminencia del peligro, y se niega su existencia, como se niega á Dios en la sombría conciencia del ateo.

Ah! La lógica de los liberales..... Sin la consistencia del silogismo verdadero, sin la solidez de las conclusiones precisas y contundentes, la lógica de los liberales es el debate sofístico, arrebatado y aparatoso, con que se oscurece la luz de la evidencia, en medio de los prejuicios y obsesiones que embarazan la voluntad y del odio intransigente que rebaja el sentimiento.

No quedaremos nosotros, los impugnadores de la ley de cultos, en descubierto ante el país. Son los que la sostienen, los pregoneros del progreso, los titulados campeones de la libertad, los que llevarán el anatema. Cuando contemplemos su obra realizada, ¡no será electivo que venció al pulso la liviandad, la locura á la razón!.....

En el resumen, que reservamos para otro artículo, levantara- mos los últimos cargos que quedan pendientes en este ya tan debatido asunto.

Llegaron los afamados Cocos, higiénicos en varias formas y precios; se vende en la sombrerería de Carlos Schroeder.

LO QUE DICE LA PRENSA

EL TIEMPO, Noviembre 15 Como editorial reproduce un artículo titulado "Dios salve al país" de "La Nación" de Guayaquil.—Guerra ruso japonesa de los días 11, 12 y 15 del presente mes.—Notas y Teatro Sacre.—Reproduce un artículo sobre asuntos internacionales, de un diario peruano.—Servicio telegráfico con noticias de Guayaquil y crónica.

LA LEY, Noviembre 15

En sus columnas de honor publica un artículo acerca de "nuestra situación interna y el problema internacional"—Cable de la guerra ruso-japonesa.—Un artículo titulado "Reflexiones" de Denio y Crónica.

LA LINTERNA, Noviembre 15 En su editorial manifiesta á "El Tiempo" que la falta de voluntad de parte del pueblo para ir á votar por los nuevos Concejales, no obedece á la imposición oficial. Boticas cosa! Y la lista que publica el colega es ó no oficial? Si no, es raro que sin serlo haya sido acogida por el ejército.—So-

cial.—"Dios y Patria" titula una carta que dizque un viejo religioso ha remitido para su publicación. El modo de discurrir del autor de ella no está ni siquiera de acuerdo con la misma "Linterna" mucho menos con nosotros.—Cable.—Algo sobre el edificio de la Universidad y el saneamiento de la ciudad.—La Ley de Cultos y su ejecución.—Hechos diversos y Revista de la Prensa.

Las objeciones últimas del colega acerca de que "La Ley de Cultos" no habla de expropiación serán respondidas próximamente.

Cuellos d'omos estilos, lo mismo p'inos donde Carlos Schroder. Sombrerería calle del correo.

EL BAILE

La madre descansa sosegadamente en un ángulo del salón, donde no se baila, mientras la niña se pasea con sus compañeras por el salón donde se baila.

Yo me acerco á la madre y le digo:

—Su tranquilidad, señora, me prueba que no sabe usted lo que pasa.

La madre abre á un tiempo los ojos para expresar su admiración y la boca para decir:

—¡No sé nada!

—Mejor será que usted lo supiera, si no fuera peor que el que deje de saberlo.

La madre me dirige casi á un mismo tiempo estas dos misteriosas palabras:

—¿Qué hay? ¿Qué hay?

Yo me acerco á su oído y le digo:

—He visto á su hija.

—¿Y qui?

—Me ha causado pena.

—¿Cómo?

—El brazo de un joven rodea su cintura.

—¡Es posible!

—Sus rostros se hallan casi juntos, sus manos unidas, sus miradas inquietas.....

—¿Qué está usted diciendo?

—Se oprimen, se estrechan, se confunden uno con otro.....

El rostro de la madre se enciende y corta mis palabras.

—Eso no puede ser, dice, levantándose indignada.

—Señora, lo he visto.

—Pues yo también quiero verlos.

Apoya en mi brazo, que siento temblar, la llevo al salón donde se baila, y la señorita hija se presenta á los ojos de su madre como se lo había bosquejado; esto es, valsando.

La madre me mira, se sonríe y me dice con toda tranquilidad:

—Se equivoca usted: está bailando.

EN EL CUARTEL GENERAL DE KOUBORPATKINE UNA ESCENA EMOCIONANTE

En el cuartel general de Kouropatkiné hace algún tiempo viene publicándose con autorización del General en Jefe, un periódico titulado: "El Mensajero del ejército de Manchuria", del cual tomamos los siguientes detalles de la revista pasada por el General en Jefe á las tropas que tomaron parte en las batallas de Pou Lawstien y de Va-fang.

El Generalísimo pasó lentamente por el frente de aquellos gloriosos regimientos, examinando atentamente los rostros de los soldados, se detiene ante un sargento y le coloca en el pecho la Cruz de San Jorge; más allá habla afectuosamente con un oficial. Luego se dirige al galope hacia la novena división, cruza la línea férrea y se detiene ante el regimiento de tiradores y de nuevo se oye un afluente "buenos días, mis bravos", y la contestación entusiasta y alegre de los soldados.

—Si no derrotamos á los japoneses, no podremos volver á nuestras casas, exclamó el General Kouropatkiné, con voz tranquila, pero lo bastante alta para que se oyeran sus palabras desde lejos y en todas las filas.

Luego, volviéndose hacia el primer jefe del regimiento y señalando

á varios soldados vendados, le pregunta: ¿Son heridos?

—Exactamente. No han querido ir á las ambulancias. Prefieren continuar en filas.

—¡Os salúd profundamente, hermanos míos!

—¡Gracias!

—¡Hurra! responden los soldados entusiasmados

Le toca el turno á otro regimiento. Otra vez se vuelven hacia el General, que pasa, los rostros todos de aquellos buenos soldados; de nuevo le dirigen miradas rogativas. Cámbiense las fórmulas militares, dándose las gracias, y luego el Generalísimo continúa diciendo: —Nuestras mujeres se reirán de nosotros si no metemos en cintura á los japoneses.

—¡Haremos cuanto podamos.

Termina la distribución de cruces. El Jefe de la primera división manda tocar atención, y esa poco á poco la conversación en los grupos de los oficiales. En la tranquilidad de la tarde, las palabras del Generalísimo, dirigidas á los recién condecorados, resuenan claras y firmes.

—Os felicito, caballeros de San Jorge! Acordaos de que en el ejército como en vuestros hogares todo el mundo verá esas cruces, y sabrán por tanto, que habéis sido fieles á vuestros juramentos y valientes en el combate; acordaos de que se os han concedido no solamente por el pasado, sino también por el porvenir. Dejaréis ejemplo á vuestros camaradas. ¿Me lo prometéis? —¡Haremos cuanto podamos! fué la resonante contestación.

Las Píldoras del Dr. Ayer á diferencia de todas las demás píldoras, poseen la propiedad de obrar como fuerte tónico en el canal intestinal, siendo á la vez un laxante suave. De lo cual resulta que las Píldoras del Dr. Ayer no tan sólo dominan cualquier estreñimiento temporal sino que lo curan.

Nadie puede prometerse disfrutar de buena salud á menos de que no ocurra diariamente una disposición del vientre. A ser mejor comprendida esta gran ley de la naturaleza y cumplida con todo empeño, que cúmulo de enfermedades no se evitarán!

Están azucaradas. Son fáciles de tomar. No hay otras píldoras tan buenas como las Píldoras del Dr. Ayer.

Preparado por el DR. J. C. AYER & CO., Lowell, Mas., E. U. A.

YA NO HAY NIÑOS

Así decía una viejecita muy cuerda, en días pasados, y nosotros que estamos viendo todos los días como andan por estos trigos de Dios, los menores de edad, dijimos, tiene razón doña Casimira Verdad, que así se llama nuestra aludida viejecita.

En mi tiempo, decía doña Casimira, los niños no fumaban, sino cuando ya podía ganarse la vida; pero hoy desde los cinco años, parecen chimeñas de ferrocarril.

En esos mismos tiempos se acostaban á las 7 de la noche y desde las 6 ya no salían de la casa; pero hoy son las 11 y andan rodando las calles, como policiales que saben cumplir con sus obligaciones. Entonces salían de la edad de la adolescencia y sus almas no habían sentido ninguna pasión; pero hoy son refinados Tenorios, aún cuando los polvoricos viven reñidos con las reglas gramaticales.

Estudiantes hemos visto que no usan los signos de puntuación que escriben cosa con k y hoso con y y lo más notable es que hay desafortunados Tenorios, que están todavía estudiando según lo dice el portero del colegio.

NOTAS UTILES Y CURIOSAS

En Inglaterra se piensa establecer un impuesto, sobre la publicación de novelas, visto el crecidísimo número de ellas que se han editado durante 1904, ¡1895!

El público paga con esplendidez y busca ansioso, las nuevas producciones de los escritores, siendo un

negocio fabuloso, el que realizan los autores y editores ingleses.

La población del territorio administrativo del concejo de Londres, no comprendiendo la ciudad tiene 4.526.541 habitantes. La mortalidad es de 28 por 1.000 y la morbilidad de un 17 por 1.000 al año. En 1902 desembarcaron en Londres 33,050 emigrantes europeos. De ellos 21,213 rusos y polacos.

Desde el 19 de este mes, ha comenzado á circular el nuevo ferrocarril subterráneo de New York que une la isla de Nanhattau y los distritos del norte de la ciudad con el centro de ella. La construcción ha costado 175 millones de francos y podrán circular los trenes con una velocidad de 50 kilómetros por hora transportando 240,000 viajeros en el mismo espacio de tiempo.

El jardín de aclimatación de París, ha recibido recientemente tres caballos enanos; que miden 75,83 y 86 centímetros. Su altura no excede como se ve, á la de un perro de regulares dimensiones.

Quito, Noviembre 26 de 1892.

Señores Scott y Bown, Nueva York.

Ay Señores Scott: Puedo decir que el remedio ya tan popular, conocido en el nombre de Emulsión de Scott, es una preparación constituyente que da excelentes resultados cuando se administra con ese objeto, siendo soportada por personas débiles cuyo estómago no consiente el uso del aceite de hígado de bacalao puro. Si se añade la consideración de que los hipofosfatos obran indudablemente en el mismo sentido, asociados á ese agente, es fácil explicar los satisfactorios resultados que diariamente se obtienen con la Emulsión de Scott en la práctica médica.

Soy de Uds. Atto. S. S.

MICHEL ABLERARD EGAS.

Doctor de Medicina, Jefe de la Facultad de Ciencias Físicas y Naturales, Profesor de Zoología y Veterinaria en la Universidad de Ecuador.

LA BELLEZA

Pertenece á un notable escritor frances los siguientes párrafos de una correspondencia, fechada en París.

El crak de la belleza femenina en Francia, y sobre todo en París, no se discute. No tenemos otras máximas Recamier para exportar á Londres, con el objeto de que los londinenses envidados de placer detengan su carne y la lleven tranquilamente. Mne. de Castiglione bajo el imperio parecía una de las últimas reinas de la belleza que sobreviven en París su trono y su corte.

Por lo tanto, bajo la presidencia de Jues Grey, una joven por otra parte siempre una linda—mujer—ilustró con sus espaldas blancas, con el caso de cabellos rubios y con su puro perfil, las recepciones oficiales..... Hoy día reivindica ya la vacante de belleza profesional. Quizá no haya existido jamás una tal abundancia en el mundo de mujeres lindas; pero cada cual posee sus cortos, y este contento.

La belleza se ha democratizado ó mejor dicho—asociándose mal estas dos palabras, que significa la una "media" y la otra "excepción"—una cierta habilidad en el adorno, en presentar ante los ojos encantados de que la naturaleza, aún parsimoniosa, las dotó, consigue nivelar sensiblemente los atractivos de todas las parisienses.

No es una paradoja decir que en la sociedad elegante de París no existen mujeres feas. No hay ninguna, por lo menos, que no encuentre admiradores. La higiene y el arte del tocador han hecho milagros, cuyos secretos se han vulgarizado tanto que los modestas burguesas no los ignoran, y por el contrario los utilizan.

De ahí, qué importancia puede tener el "perfecto specimen" como dice la alegre americana viuda voluntaria de Rigo? No solamente no es apetecido, sino que resulta has-

ta un poco incómodo. Todo el artículo de las grandes ligeras circundantes, de las grocias héticas ó falsas, teme la comparación y se revela.

Por otra parte las modas, felizmente combinadas para el gentil "laideron" que bautizamos en París "mujer encantadora" ó para las damas que entran gallardamente en su tercera juventud,—estas modas de trapos, fuslerías y pampas en que la línea se rompe constantemente para el agrado de los viciat,—estas modas flusionistas no vienen á la belleza para: Vestirla Venus de Milo en un gran modisto y tendrá el aire de una máscara carnavalesca.

Sombreros tejados para niños

legó un gran surtido donde Carlos Schroeder.

ALMA JAPONESA

Se encuentra en los Estados Unidos [á donde acaba de llegar en estos días procedente de Nagasaki] una dama japonesa que se ha distinguido por su talento en la descripción de las costumbres exóticas en sus novelas, como en clase de correspondiente de periódicos ilustrados. En el vapor en que hacía la travesía del Pacífico conversando con una persona que también había residido por algunos meses en el Japón, le contó la siguiente aventura que manifiesta claramente lo que es el alma japonesa: minuciosa, pueril, llena de afectos y conversadora por excelencia.

Las criadas—decía—que voy á tener que tratar en América me harán mal efecto de seguro, después de que he sido tratada tan amorosamente por mi pequeña sirvienta japonesa.

Tardes enteras he pasado á la ventana en mi casa de Nagasaki, formada con esteras de papel y bambús, viendo á mi única sirvienta, cómo tomaba la sopa líquida aún, que acaba de hervir, y con la palma de sus manos iba lentamente secando hasta dejarla sin una arruga. Así se plancha en el Japón generalmente.

Siempre que la llamo—sigue la señora—mi criada tenía una dulce sonrisa en los labios, por más que fuera duro mi lenguaje. Tenía la muchacha dos pequeños movimientos infantiles; su eterna sonrisa y su genio humilde y lleno de consuelos.

Su marido la visitaba cada dos meses, unas cuantas horas. Casi no lo conocía yo. Cierta día mi muezni me dijo que en el taller había perdido un brazo su esposo, por habérselo cogido un engranaje. Pedía la muchacha dos días de licencia que le concedí. Cuando llegó, con su eterna sonrisa, me hizo sospechar que el marido iba bien. Al preguntarle me contestó sacando una pequeña urna de su kimono. "Esto es lo que queda de mi esposo". Las cenizas.

Por la noche la sorprendí llorando silenciosamente, con la urna en sus manos. Apenas me vió secó sus lágrimas y tomó su sonrisa. La infeliz creía que en salario iba incluida la obligación de sonreír á sus amos. Así es el alma japonesa.

Es de la yema de huevo que se extrae la Clínica Lemaitre que ha sido objeto de varias comunicaciones á la Academia de Medicina de París. Ella representa el último progreso de la Ciencia en la medicina fundada orgánicamente en la naturaleza humana.

Favores los cambios nutritivos, aumenta el apetito y hace crecer, poco del cuerpo, se ven en la anemia, siendo los globulos rojos de la sangre, seces sobre el sistema nervioso una acción tónica y regular.

Se venden en todas las Farmas las y arroladas de Droguerías.

Depósito Botica "Del Guayas", Quito y Latacunga, de Molina Bucchei y Co.

Sombreros de pelo última moda y muy finos llegaron á la serrería Alemana de Carlos Schroeder.

Cable

(ÚLTIMAS NOTICIAS)

PARIS, 13.—Anoche obtuvo un gran triunfo Del'Cassee en la Cámara de Diputados, con la aprobación, por

una gran mayoría, del tratado colonial anglo-francés. La política de aproximación á Inglaterra, sustentada por Del'Cassee, ha sido objeto de la más decidida oposición. Pero al fin se ha consolidado el triunfo de anoche, con seguridad después de diez días de acalorada discusión y de la más porfiada censura de los nacionalistas que pedían la exaustración de los derechos británicos de pesca en Normandía, en compensación de la renuncia de Francia á sus derechos análogos en Förebmaud.

Sí el Sr. Schrodler, diputado republicano, pidió que se le obligara á Del'Cassee á reabrir las negociaciones con Inglaterra, á fin de conseguir para los pescadores franceses los mismos derechos de libre comercio de carnaza que gozan los americanos, fundándose en que con el tratado tal como está, será aniquilado el comercio francés de pesca en Nw Förendland. Del'Cassee se empujó en lo que no debían reabrirse las negociaciones y se procedió á votar esta moción al fin de apoyar, por el Jefe de los nacionalistas opositores, el tratado. Fue desechada por 435 votos contra 60, siendo el primer triunfo de Del'Cassee.

En seguida se votaron las declaraciones de Del'Cassee y fueron aprobadas por 443 votos contra 94.

Por fin se votó la ratificación del tratado colonial anglo-francés y se obtuvo 443 votos en favor y 105 en contra, quedando ratificado.

El Sr. Schrodler, diputado Son-Siam también fue ratificado.

El ataque hecho, llevado á efecto en la Cámara de Diputados, hace pocos días, por el nacionalista Syveton, sobre el Ministro de Guerra, General Andree, ha originado dos duelos que se realizaron esta mañana. Uno de estos duelos fué á espada, entre el Teniente Andree, hijo del Ministro, y el Diputado Conde de la Sochetonin, quien hirió ligeramente al Teniente.

El otro duelo fué á pistola entre el mismo Syveton y el Capitán Gaed, representante y amigo del ministro Andree. Se cambiaron dos disparos cada uno sin hacerse daño.

ROMA, 13.—La lucha electoral será más intensa en la segunda votación que se verificará hoy domingo. La extrema izquierda confía en el triunfo porque se han unido ahora los radicales republicanos y los socialistas para contrarrestar el triunfo del gobierno en las primeras elecciones.

En la nueva cámara no han entrado de la extrema izquierda sino un número inferior y esta derrotada va á ser reparada ahora, esperando las de la izquierda que duplicarán el número de diputados extremistas.

La Cancillería ha negado en forma absoluta que Italia está haciendo gestiones, según lo dice la prensa francesa, para introducir á las potencias a una mediación en la guerra ruso japonesa. Ahora hay contrarios motivos para pensar que toda intervención sería importante, mientras ambos beligerantes no la soliciten.

La actividad manifestada por Italia en el sentido del arbitraje, es para someter á la segunda conferencia de La Haya, cuando se reuna el convenio que celebraron Francia, Inglaterra é Italia, con moción de la guerra hispano-americana, por definir los derechos de los neutrales en tiempo de guerra. Todos los círculos políticos europeos opinan que la segunda conferencia de La Haya no tendrá lugar sino después de firmada la paz entre Rusia y el Japón.

PARIS, 14.—En vista de los proyectos de mediación en la guerra del Asia, ha declarado otra vez Francia que no considera oportuna la época para ejercer su influencia sobre Rusia, ni sola ni en asunto de otras potencias.

SAN PETERSBURGO, 13.—Comunica el General Sakaroff que anoche atacaron por tres lados los japoneses la aldea de Wihang, cerca de milla y media al Sur de Chyuanlinza, siendo rechazados por todas partes.

Los rusos sólo tuvieron cuatro heridos.

DAKAR, 13.—Cuatro acorazados, cinco cruceros y siete transportes del segundo escuadrón ruso del Pacífico han llegado á este puerto y se están proveyendo de carbón.

NEW YORK, 14.—Una terrible tempestad ha cortado la última palanca que recibía para el "Herald". Hace nueve años que no se veía tempestad igual: el viento y la lluvia azotan con tanta fuerza que los despatches, á pe-

sar de la velocidad del telégrafo, no pueden pasar sino reducidos á su más simple expresión.

Es probable que no llegue ninguna noticia de las ciudades que están á alguna distancia de New York.

Carlos Schrodler avisa que han llegado los muy conocidos sombreros á veces Piel de Rusia.

Crónica

Pasajeros.—En los carros de la Empresa de Transporte, salieron: Simón Sigismund, Débora Sturman, Sara y de Rosenthal, Carmen Pallares, Carlos Chaves, Alejo Mateu, José Gudoy, Ramona Vela y Alejandro Vergara.

Llegaron: María, Isabel y Luis Barahona y A. López.

Sociedad Tipográfica.—Como lo ofrecimos en nuestra edición de ayer, publicamos hoy la nómina de los miembros que componen el Directorio de la Sociedad de Tipógrafos, recientemente fundada en esta Capital.

Dicha Sociedad, habiéndose constituido en sesión, acordó nombrar á los siguientes socios que hoy forman parte de su Directorio:

Presidente, Sr. José M. Sanz; Vice-presidente, Sr. José M. Proaño; Secretario, Sr. Ricardo Jaramillo; Prosecretario, Sr. Carlos Moncayo; Tesorero, Sr. Julio Sáenz; Vocales principales, Sres. Vicente Campaña, Miguel Angel Endara y Angel de la Torre; Vocales suplentes, Sres. Geselino Davila, Manuel F. Moncayo y Francisco E. Paez.

Felicitemos á los elegidos y deseamos que sus labores sean proficuas en buenos resultados para la nueva Sociedad, á fin de que ésta alcance á llenar los patrióticos fines que se ha propuesto llevar á cabo.

Radiculo.—La liga de libre-pensadores que se trata de establecer en esta Capital, tendrá su primera reunión el domingo próximo en uno de los edificios públicos.

Los iniciadores de esta sociedad son jóvenes, la mayor parte, de primer año de jurisprudencia; se han dirigido á la Liga de Madrid, cuyo director general es el Sr. Dr. Fernando Lozano, anunciándole que en Quito se establecerá próximamente una de las mismas condiciones.

Ya saben los católicos. Injusto.—La Intendencia ha hado un voto de aplauso al subalterno, Capitán J. V. de Velasco, por haber depositado en dicha oficina un carril que encontró con mucho dinero, votado en una de las calles de la ciudad.

Ojalá sirva esa recomendación de estímulo para los demás.

Cesó.—Hasta ayer hacía de Secretario de la Intendencia el amanuense Luis F. Vélez, en reemplazo del propietario, porque éste se ausentó.

Ley de Policía.—A los ciudadanos naturales se les ha ordenado que conduzcan á la Policía á toda persona que por la calle lleve armas sin permiso de la autoridad respectiva.

Recuerdo.—El Jefe de Pesqueras recordó á la prestamista Sra. Juana Vallejo muchas prendas militares. Estos objetos han sido remitidos á la Comandancia para que de ellos se haga lo que se crea conveniente.

De todo.—A \$f. 689,79 ascendiendo el valor de las recaudaciones hechas en la oficina de pesqueras, durante la primera quincena del mes en curso.

El Sr. Segundo N. Valdivia, Jefe de Sección del Ministerio de Hacienda, partió ayer para Imbabura en comisión del servicio.

—A un señor Bojia se le ha comprado una cañoa para uso de la guarnición del Aguacero.

—Muchos propietarios de buenas cantidades han sido multados por no tener alambrado en los zaguanes de sus casas.

—Una criatura de dos años se halla en la Policía por estar extraviada de la casa de sus padres.

—A muchas personas se les ha concedido permiso para que posean armas de caza.

Elecciones.—El día de antier se terminaron las elecciones para Concejos Municipales. Durante los días de sufragio, las urnas, esos sagrados templos á donde sólo debiera concurrir el pueblo, y no el ejército, los hemos visto, como si digamos, así, por el voto militar, el cual ya debe suprimirse si queremos vivir en República. Mientras exista el sufragio oficial, es imposible que el ciudadano pueda

ir á cumplir sus deberes con la esperanza de triunfar, porqué está seguro que para lo imposible no hay remedio alguno.

Becas.—A los jóvenes Hugo Borja y Alfonso Darquea se les concedió becas en la Municipalidad, para el estudio de Ingeniería.

Disposición.—Mientras dura la ausencia del Sr. D. Luis A. Martínez, Ministro de Instrucción Pública, que marcha á las provincias del Centro en comisión del Gobierno, se ha hecho cargo de despacho el Sr. Ministro del Interior, Dr. D. Gonzalo S. Córdova.

Orden.—Se ordenó la captura de los memoros Darío Cevallos y José A. Cevallos, quienes se han dirigido sin permiso de sus padres al Quinche, con el objeto de asistir á las fiestas que, por costumbre tradicional, se celebran cada año en ese pueblo.

Solicitud.—La Sra. Rosenda Zambrano elevó una solicitud al Ministerio de Guerra y Marina, pidiendo se le conceda la pensión vitalicia á que es acreedora como viuda de Domingo Zambrano, fallecido en el Oriente.

Convocatoria.—El Ministro de Instrucción Pública ha ordenado que en la Gobernación de Pichincha se convoque licitadores para contratar la alimentación de los alumnos becados del Instituto Normal de varones de esta capital.

Central.—Las Sritas. Zola Molina y Zoila Esperanza Ceballos celebraron con el Supremo Gobierno, para hacer los estudios de Farmacia en la Universidad Central.

Buena medida.—Los gendarmes que hacen servicio nocturno están obligados á comunicar á la Policía cuáles son las cantinas que se hallan abiertas hasta altas horas de la noche y los escándalos que se cometen en dichos establecimientos.

Por seguridad.—El propietario del "Royal Palace" hizo inscribir en la Intendencia de Policía á todos sus sirvientes, para mayor seguridad del servicio y de conformidad con la Ley de Policía.

De plácemes.—El Ejecutivo ha expedido un acuerdo suprimiendo el cargo de Secretario de la Dirección General de Correos, y elevando á \$f. 150 la dotación mensual asignada al Jefe de la Sección anterior de la misma oficina.

Ojalá mejor.—Continúa enfermo el Sr. Francisco Game, Ministro de Hacienda. Por este motivo le está subrogando en dicha Cartera el Sr. Miguel Valverde, encargado del despacho de Relaciones Exteriores.

Bien venido.—Procedente de Cabañarca, á donde se han ido asuntos particulares, se halla de nuevo entre nosotros el querido y estimable Sr. D. Marco Tulio C. Aguas. Lo saludamos.

Chascarrillos.—Decía un erador en una reunión pública:

—En la época en que todavía se canta honrado —

—Creo que usted nació mucho después—interrumpió me del auditorio.

—Tomás hace testamento, y el notario le pregunta:

—¿Cuántos hijos tiene usted?

—Cinco, que con otros cuatro que se me han muerto, hacen nueve.

—Y como se llamaban los muertos.

—Como todos los que se mueren en este pueblo: difuntos.

Remitido

Sr. Director de Estudios:

Los poderes públicos deben despreciar siempre toda preocupación y extraños resentimientos, para atender á las justas representaciones que los pueblos les dirigen, especialmente á aquellas que se relacionan con la instrucción primaria, base en que se asienta el grandioso edificio del progreso humano. Apoyados en ello, no vacilamos los suscritos en elevar la presente, seguros de que vuestra nobleza é interés por la instrucción sabrá acogerla con benevolencia.

El Sr. D. Pedro A. Narváez ha sido separado del cargo de profesor de la escuela de niños de este lugar, por no haberse presentado á rendir el examen de amplitud; á que fueron exigidos todos los institutores, á mediados de Agosto del presente año. Creemos fuera del caso expresar las razones en que se apoyara el Sr. Narváez para negarse á ello; y basten

sólo el manifestar que su competencia, asiduidad al trabajo é interés en el cumplimiento de sus deberes, le colocó en el lugar de uno de los mejores profesores de la República. En consecuencia, Sr. Director, os pedimos que se devuelva su escuela al Sr. Narváez, ya que según la Ley de Instrucción Pública, ningún profesor puede ser removido de su cargo sin causa justa, legalmente comprobada; ó que de acuerdo con la misma Ley, se convoque á oposición para que se obtenga en propiedad la escuela á que nos referimos.

Cayame, 9 de Noviembre de 1904. Aquiles J. Espinosa, Leonidas J. Espinosa, Rogelio J. Espinosa, Francisco Zapata, Moisés Zapata, Hector Zapata, Fernando Zapata, Carlos Zapata, Heliodoro Aguirre, M. Aparicio Endara, Victor Cabezas, Ricardo J. Espinosa, Enrique Jarrín, Benjamín J. Espinosa, Federico J. Espinosa, Ursicino Zapata, Camilo Zapata, Miguel Novoa Paez, Mario J. Espinosa, Victor Jarrín, Marco Tulio C. Aguas, Heladio Zola.

Siguen las firmas.

Para todos

Debiendo dar extracto cumplimentado al Código de Policía General, se previene para que no se alegue ignorancia:

1º A los dueños de casas posadas, el obediemento al inciso 11 del artículo 26 del expresado Código.

2º A los impresores, editores ó dueños de Imprenta, el inciso 10 del artículo 27.

3º A los que usaren armas de caza y á los que tuvieren motivo de usar armas de fuego, el artículo 34.

4º A los dueños de carruajes de viaje, el inciso 7º del artículo 40.

5º A los dueños ó administradores de cualquier establecimiento industrial ó comercial, el inciso 1º del artículo 47.

6º A las costureras, aplanchadoras, lavanderas, cocineras, nodrizas, arrieros, cargadores, vendedores ambulantes y de periódicos, etc., el art. 51.

7º A los empresarios de las casas de préstamo, el art. 86.

8º A los maestros de taller, el art. 103.

9º A los que tengan á su cargo un establecimiento público de cualquier clase y condición que sea, á los jefes de familia y á los que tuvieren gente en general, el art. 133.

11. A los dueños de boticas y droguerías inclusive las de hospitales y casas de beneficencia, el art. 142 y

11. A los que ejercen algún ramo de la profesión médica, el art. 144.

Los que no cumplieren con lo dispuesto serán penados con el máximum de la multa correspondiente.

El Secretario de la Intendencia General de Policía, J. S. Vázquez D

CONSULTORIO MEDICO QUIRURGICO

DEL DR. HELIODORO VALENCIA
En la calle de la Compañía, casa del que fué Dr. Pablo Herrera, encontrará el público instalado este benéfico factor de la salud.

Este Consultorio cuenta con un buen número de aparatos que tan útiles son al médico y al cirujano para evitar errores de diagnóstico y conseguir el buen éxito que la ciencia suele proporcionar.

Además, el público contará con la abnegada puntualidad en la asistencia á domicilio, sin distinción de personas, ni elección de horas ni distancias.

Se reciben consultas desde las 12 m. hasta las 2 p. m.; y consultas gratis para las personas indigentes de 2 á 3 p. m.
(Carrera García Moreno N. 65)
Noviembre 16 de 1904. 8 v.

Sucursal "La Italia"

SIN TEMOR A COMPETENCIA

TIENE SIEMPRE A DISPOSICION TODOS LOS PRODUCTOS DE LA GRAN FABRICA "LA ITALIA" DE GUAYAQUIL

POR MAYOR Y MENOR

Como galletas, fideos, chocolate, confites, sal refinada, bonbones caramelos.

Un gran surtido de Licores extranjeros como Champagne de varias clases y precios. Coñac del más infimo al más fino. Oporto Jerez. Vino Málaga. Braghetto, Barolo Tocay, Visky, Oldton, Gin, Vermoth Torino, Bermouth Francés, Vinos Gravad, Blanco y Tinto, Vino Chianti.

CONSERVAS

Un surtido completo de conservas Francesas, Italianas, Españolas y Norte Americanas. Frutas en jugo. Fruta cándida. Cigarros y cigarrillos por mayor y menor, de todas las marcas de Guayaquil, (ESPECIAL). La Esmeraldaña. Trastos para cocina un gran surtido de puro aluminio Anilina por mayor y menor y una infinidad de artículos que sería largo enumerar. Acudid á la "Sucursal de la Italia" para convenceros.

LA MODA ELEGANTE

ESCUELA Y TALLER DE

Sastrería

premiada con medallas de oro y plata en las exposiciones de Quito, Chicago, Guayaquil, París y Buñalo

En la Escuela se da clases del ramo á horas convencionales, por pensiones moderadas y á los pobres gratis. En el taller se trabaja toda clase de vestidos para hombres y niños. Especialidad en vestidos para señoras y niños, *estilo sastrero*.

Cumplimiento exacto en las obras que se le confian. Materiales finos y confección esmerada ofree

Manuel Chiriboga Alvear.

Carrera de Guayaquil, (plaza del Teatro), casa N° 38.

"LA RAPIDA" OFICINA TIPOGRAFICA

Ofrezco á la Sociedad quiteña toda clase de trabajos tipográficos finos y ordinarios, todos perfectamente limpios y con exactitud. Para el objeto acabo de recibir de los Estados Unidos y Alemania una maquinaria completa: cuento, pues, con toda suerte de útiles como son:

Papel fino y ordinario, propio para circulares, invitaciones, etiquetas y convites mortuorios. Tarjetas para bautizo, Felicitación, partes de matrimonio, menú, visita etc., etc. Monogramas para cartas y partes de matrimonio. Cuenta además la tipografía con gran cantidad de viñetas electrotipadas y fotosgrabados con imagenes y otros emblemas.

Sobre todo ofrezco exactitud y reserva, porque cuento con honrados y hábiles operarios.

Gésar Viñeza P.

Quito.—Carrera de Venezuela.—Apartado de correo N° 212.—Teléfono N° 119.

HOTEL "EL COMEDOR"

GRAN RESTAURANT

SE ADMITEN ABONADOS Es el más central y el que está más próximo á los Ministerios, oficina de Correos y casa presidencial.

Tiene cuartos muy elegantes y aseados, con todo el confort indispensable.

Hay prontitud y esmero en el servicio; y presenta especialidad en banquetes. Posee cuartos reservados para familias. Se preparan comidas á la española, criolla, francesa é italiana.

El establecimiento cuenta con empleados activos, con una buena cantina provista de los mejores licores.

Visítarlo y probar para juzgar! Las personas de buen tono lo escogen para alojarse.

Carrera de Venezuela, N° 54, frente á "El Tiempo", teléfono N° 270. Apartado N° 243.

El propietario,
SOCORRO DUQUE.

Vigorizador de la vida AFRODISIACO DEL DR. BRANDE Para hombres débiles y nerviosos

REMEDIO INFALIBEL para la Curación de Impotencia, Derrames seminales y de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la juventud y la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de Debilidad de sistema nervioso, impotencia parcial y total, postración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad, y enfermedades de los órganos genitales.

Este específico es para uso ínterno. Obra como calmante y devuelve prontamente al enfermo la salud, cuerpo del espíritu, comunican fuerza y vigoriza las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso disminuyendo gradualmente y cesante por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos, los riñones que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se esfuerzan las partes genitales. Sobre estas y sobre el sistema nervioso obra constitucionamente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios; sino los tienen de venta pídale á su boticario que la manden buscar. Dirijase las castas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.

BRANDE Y CIA. QUÍMICOS

214—E—Street Nueva—York, E. U. A. Febrero 6.—11a año.

GERASEPTOL VALTHY

Cápsulas con envoltorio de gluten, se disuelven en el líquido. No causan ni ESTÓMAGO, ni eructos, ni mal olor.

CURA:
Enfermedades de las Vías urinarias

GONORREAS, FLUJOS, CISTITIS, URETRITIS CRÓNICAS, FOSFATURIA, etc.

Penetra y se absorbe en las capas profundas DESTRUYENDO al GONOCOCCO.

PARIS, 12, Rue Yverly, y todas las Farmacias.

SOMBRERERIA ALEMANA de Carlos Schroeder

CALLE DEL CORREGO, CASA DEL SEÑOR JORGE CORDOVEZ

Tiene constantemente el mayor surtido de sombreros COCOS y SUAVES, DE PAJA INGLESA Y MOCORA para hombres y niños, directamente importados de Europa y los Estados Unidos.

Sombreros de piel de Rusia.
Sombreros paja Sport club.
Sombreros de pelo primera calidad.
VENTAS POR MAYOR Y MENOR.

En la Tipografía "La Rápida"

se trabajan tarjetas de bautizo, tarjetas de visita, partes de matrimonio, timbrados y toda clase de obras convenientes al arte

COR ESPERO Y PUNTUALIDAD

PAPEL DE IMPRENTA

se vende en la agencia de este Diario

EZEQUIEL RODRIGUEZ M.

acaba de recibir un lindo surtido de mantas de mu-selina y burato f ances bien baratas.